
PDA第 8回 PDA首都圏公立高等学校 即興型英語ディベート交流大会 2021 

 

一般社団法人パーラメンタリーディベート人財育成協会（PDA） 

                

開催日時：2021 年 11 月 15 日（日）12:00-17:30 

会場：オンライン（Zoom）  

参加校：東京都立日比谷高等学校、東京都立西高等学校、東京都立三田高等学校、 

 神奈川県立湘南高等学校、神奈川県立柏陽高等学校、千葉県立千葉高等学校、 

 千葉県立船橋高等学校、埼玉県立浦和第一女子高等学校、埼玉県立浦和高等学校(全 9 校) 

参加者：生徒 54 名、教員 13 名 

スタッフ：PDA スタッフ、PDA 認定教育ジャッジ、横浜国立大学  

 

 

開会式では、一般社団法人パーラメンタリーディベート人財育成協会（PDA）代表理事中川 

智皓より、「普段はディベートをしない他校の人との交流を深めながら切磋琢磨してくださ

い。」とエールが送られました。次に、八王子東高校の宮本校長先生より「他の学校の生徒とデ

ィベートすることで得られる刺激があると思います。今日という機会と大事に、楽しんでくださ

い。」とご挨拶いただきました。その後、参加校の紹介やジャッジの紹介、POI(Point of 

Information)に関する確認と練習が行われました。 

  

 

 

 

 

 

PDA代表理事 中川智皓より挨拶 八王子東高校 宮本校長先生 

POIの練習 



 

 開会式後、校長集合写真の撮影を行いました。ご多忙な中、撮影にご協力いただきありがとう

ございました。 

 

 

 

第 1 ラウンドのお題は「Japanese government should introduce compulsory voting. (日本政

府は、強制投票を導入すべきである。)」でした。肯定側は日本の投票率の低さに着目し、特に若

者のための政策が軽視されていることを問題として挙げ、否定側は何も考えずに投票する人が増

えてしまうのではないかという問題やどこにも投票したくない場合の問題を挙げました。中には、

「例えば〜といった政党が三つあったとします。もし自分の信念と政策が異なった場合どうでし

ょう？」と具体的に状況を説明する様子も見られました。 

  

 

 

  

 

校長先生 集合写真 

日比谷高校 VS湘南高校 

県立千葉高校 VS浦和高校 

湘南高校 池辺先生 

浦和高校 水石先生 八王子東高校 宮本先生 

都立西高校 萩原先生 

県立千葉高校 加藤先生 

三田高校 原田先生 

浦和第一女子高校 高岡先生 

柏陽高校 井坂先生 



 

  

 

 

  

 

 

 

続く第 2 ラウンドのお題は、「It is better to have a two-dimensional boyfriend/girlfriend than 

having a three- dimensional one. (彼氏彼女を作るなら三次元よりも二次元の方が良い。)」でし

た。恋愛として安定するのはどちらか、コミュニケーション力に影響が出てくるのか、などにつ

いて POI を用いて質疑応答を行いながら議論を深め合いました。 

  

 

 

  

 

柏陽高校 VS浦和第一女子高校 

都立西高校 VS県立船橋高校 三田高校 VS柏陽高校(Swing) 

県立千葉高校 VS 都立西高校 

県立船橋高校 VS日比谷高校 



 

  

 

 

 

 

 

 休憩をはさみ、第 3 ラウンドです。お題は、「In every public place, vaccine passport should 

be required to show. (あらゆる公共の場所で、ワクチンパスポートの提示を求めるべきだ。)」で

した。クラスターを防げる、公共の場所は特に感染リスクを下げなければならないという肯定側

の主張に対し、否定側は、ワクチンを打ちたくても打てない人や、ワクチンを打ちたくない人へ

の差別が生まれるのではないかという懸念や、むしろワクチンを打ったから大丈夫という油断に

つながるのではないかといった問題を説明しました。 

  

 

 

  

 

浦和高校 VS柏陽高校 浦和第一女子高校 VS三田高校 

湘南高校 VS柏陽高校 三田高校 VS浦和高校 

県立千葉高校 VS日比谷高校 

ディベート後の交流 



 

そしてジャッジが高く評価した生徒６名によるエキシビションディベートが始まりました。論

題は「It is better to study in the U.S. during high school days than after entering university 

in Japan. (アメリカに留学するなら、大学入学後よりも、高校在学中にしたほうがよい。)」でし

た。肯定側は、多様性を学ぶことの重要性についてアメリカの特徴を分析しながら説明し、否定

側は大学入学後の方がやりたいことや学びたいことが明確なため、得るものがより大きいのでは

ないかと説明しました。POI が飛び交い、白熱した議論となりました。 

  

 

 

 閉会式では、エキシビションディベータ賞、チーム賞、個人賞の表彰を行い、湘南高等学校の

池辺校長先生よりご講評をいただきました。「学校を超えた一体感のある交流大会になったので

はないかと思います。バイリンガルなだけではなく、バイカルチャルな人物になれるようにこれ

からも頑張ってください。」と労いのお言葉をいただきました。 

 

 

 

 最後に、本日二度ベストディベータとベスト POI に選ばれた生徒が感想を述べました。 

   

池辺校長によるご講評 

エキシビションディベート 



【表彰】 

〈エキシビションディベータ賞〉 
・PM 都立西高校            さん 

・LO 浦和高校       さん 

・MG 湘南高校       さん 

・MO 柏陽高校       さん 

・LOR 日比谷高校       さん 

・PMR 浦和第一女子高校      さん 

 

 

 

〈チーム賞〉 

1位 神奈川県立柏陽高校 

2位 神奈川県立湘南高校 

3位 埼玉県立浦和高等学校 

4位 東京都立西高等学校 

5位 千葉県立千葉高等学校 

  

 

 

 

  
 

 

  
 

 

1位 柏陽高校 

2位 湘南高校 3位 浦和高校 

4位 都立西高校 5位 県立千葉高校 



 

〈ベストディベータ賞〉※★は 2回選出 

     （都立西）★ 

     （湘南）★ 

     （県立船橋） 

     （柏陽） 

     （柏陽） 

     （柏陽） 

     （日比谷） 

     （日比谷） 

     （都立西） 

     （三田） 

     （県立千葉） 

     （浦和） 

     （浦和） 

     （浦和） 

     （浦和第一女子） 

 

 

 

〈POI賞〉※★は 2回選出 

     （日比谷）★ 

     （柏陽） 

     （柏陽） 

     （日比谷） 

     （都立西） 

     （湘南） 

     （県立千葉） 

     （浦和） 

     （浦和） 

     （浦和第一女子） 

 
 

 

 



 

参加者の声（アンケートより抜粋） 

・英語力にはあまり自信はなかったが今回のディベートを通じて、さらに英語力を向上させたいと思

った。また、将来グローバル化に乗じてこういった経験が重要視されていくと思うので、もっと深

く学びたい。（日比谷高校） 

・他校の生徒さんがとても明確で分かりやすい意見を上げており、とても勉強になりました。自分で

は考えつかないような、意見が行き交っていて、考え方の視野が広がり、とても良いディベートが

できたと思います。（三田高校） 

・皆さんの英語力に圧倒されました。自分の英語力をこれからも伸ばして行けるよう努力していきた

いです。（三田高校） 

・即興型英語ディベートをやったことがなかったのですが、ディベートを通してとても勉強になりま

した。ありがとうございました。（都立西高校） 

・楽しく参加できてよかったです。さまざまな観点の議題で視野を広げられました。（浦和第一女子

高校） 

・とても緊張しました。リスニングを特に頑張ろうと思いました。（浦和第一女子高校） 

・ディベートはまだ経験も多くはなくて不安な面もあったけど、自分が言ったことに対して相手がし

っかり反論など応えてくれて、自分も相手の言ってることが理解できて、とても楽しかったです。

（浦和第一女子高校） 

・大会となると、緊張も増えますが、仲間と協力するシーンも増えてとても楽しかったです。（浦和

高校） 

・皆さんすごくレベルが高くたくさん刺激を受けました。また、いろいろな価値観を知ることができ

て楽しかったです。ありがとうございました。（湘南高校） 

・とっても楽しかったです。初めて対戦する学校が多く、スピーチの方法も全然違って、それぞれい

い所があって、吸収したいところがいっぱいでした。（柏陽高校） 

・ラウンドを通して成長できたと感じられた。（柏陽高校） 

・大会を通してずっと楽しく英語に触れることができました！（柏陽高校） 

・回を重ねるごとに自分のディベートが確実に上手くなっていると思えた。（県立船橋高校） 

・複数の学校の人たちと一緒にディベートができて、様々な考え方やアイディアを知ることができ

た。（県立船橋高校） 

・とても楽しかったです。昨年も参加しましたが、やはりこの大会を通して得られるものは多いなと

感じました。他校の方のレベルの高さに圧倒されたので、これからの練習をしていく上でのモチベ

ーションになりました。いつかオンラインではなく対面で、他校の方とディベートをやってみたい

です。（県立千葉高校） 

・楽しかったです！こんなにディベートしたのは初めてです。疲れましたが、ジャッジの方のアドバ

イスがとても参考になりました。これからの英語ディベートに積極的に活用しようと思います。（県

立千葉高校） 

・普段は交流できない、色々な高校の方とディベートを通して交流できて、お喋りもできて、本当に

楽しかったです！（県立千葉高校） 

・緊張感があり、生徒がよく頑張っていた。より多くの学校、生徒に参加してもらいたい。（教員） 

・いつもありがとうございます。生徒にとっても教員にとってもよい刺激になっています。（教員） 



【各学校の様子】 

●都立西高校 

  

 

●県立千葉高校 

 

 

●浦和第一女子高校 

 

 

●三田高校 

 

 



 

●日比谷高校 

  


